
第３回交流会（Zoom オンライン）のご報告 

2022 年 7 月 30 日（土）13:00～15:30に、Zoomにて３回目の若手の会交流会が開催されました。 

全国各地などから 19名（発表者 2 名、聴講者 17名、運営委員４名）の方々（現職教員や教育委員会

職員、大学教員、心理職、大学院生など）にご参加いただき、研究発表（第 24 回大会プレポスター発表，

構想中の研究など）とディスカッションのほか、事前に募集したテーマについて、参加者同士の自由な意

見交換を行いました。 

充実した研究発表と活発な質疑応答が行われ、参加者の方々より、事後アンケートからは回答者すべて

の方から有意義であったとの回答をいただきました。今後の企画等についても貴重なご意見を多数いた

だきましたので、活かしていければと考えております。 

年度末のお忙しいところご参加いただいた方々に改めて御礼申し上げます。第１回目から継続してご

参加いただいた方も多数おり、このつながりをより発展させていきたいと考えております。 

 

実施内容 

13:00-13:10 はじめに あいさつと趣旨説明 

13:15-14:20 研究発表 

2名の先生に発表頂きました。A先生には第 24回大会のプレ発表を，B先生には構想中の研究内容についてご

発表頂きました。 

14:20-14:30 休憩 

14:30-15:20 交流会，情報交換会  

テーマ G1「教員の働き方」 G2「気になる児童生徒への支援」 G3「チーム援助／コーディネーターの役割」 

   ※事前にテーマを設定 

15:20-15:30 おわりに 今後の予定，アンケート記入のお願いなど 

 

 

参加者のご感想（一部） 

・研究が構想段階で発表されていたので、「すべてを仕上げてからでなくても大丈夫なんだ」と大分気が

楽になりました。また、グループディスカッションでは様々な立場の方のお話を聞くことができ、大変

有意義な時間でした。また参加させていただけたら幸いです。 

・関心のある事柄について、興味関心の近い先生方からお話を伺うことができまして、大変参考になりま

した。ぜひ今後も参加させていただけたらと思いました。また他大学の院生の方とのつながりも安心感

を感じました。温かい雰囲気でお話することができまして、本当に嬉しく感じております。２時間半、

あっという間でした。ありがとうございます。 

・調査中や構想中の段階の研究についてのご発表は、質問やアドバイスも含めて、非常に勉強になりまし

た。また、グループ別の協議では様々な立場の方々からのご意見を拝聴し、視野が広がりました。ぜひ、

また参加させていただきたいと思いました。 

・交流会が「小さい学会大会」のようで，研究や実践についてのわかちあいができているという実感があ

ります。これまで交流会でお会いした先生方と実際にお会いできたとき，嬉しいだろうなあ，と想像し

ています。 



・興味深い研究を聞きましたし、教育現場の声も聞きました。大変良かったです。ありがとうございまし

た。 

・今日は参加させていただきありがとうございました。発表していただいた先生方の最新の研究内容は

大変興味深かったです。交流会では、私の質問にたくさんの先生方が答えて下さいました。今後の研究

に繋げていきたいと思います。大変お世話になりありがとうございました。 

・長い時間交流会ができて良かったです。グループの人数がもう少し少ない方が話しやすいです。(４～

５人) 

・本日の発表は 2つだったが，例えば一つ一つの発表のあとにブレイクアウトルームで話し合いをして，

メンバーを変えるのもいいのかなと思った。(ただ，1 回のディスカッション時間が短くなるのが課題

ですね…) 

・研究に関する示唆を得ることができ，また現職の教員の方とも交流ができ，非常に有意義な会でした。

要望としましては，全体の時間が長くなってもかまわないので，「テーマ別座談会」のような時間が取

れればと思いました。「研究発表→テーマ別座談会→交流会」の 3 部構成で，交流会の参加は自由，と

いったかたちです。 

・１つの案として、テーマを選択し、同じテーマについて交流できるようにグループ分けをするというの

は、いかがでしょうか。 


